

BOLETÍN TRIBUTARIO - 068/23

ACTUALIDAD NORMATIVA

I. DIRECCIÓN DE IMPUESTOS Y ADUANAS NACIONALES

PLAZO ESPECIAL PARA AGENTES RETENEDORES

La DIAN mediante información divulgada en su cuenta de Twitter resaltó:

"Autorretenedor del Impuesto sobre la Renta con plazo especial y con + de 100 sucursales o agencias de retención en la fuente, podrá presentar la declaración y pagar hasta el 24 de abril las retenciones y autorretenciones de marzo. https://bit.ly/3UHwlN1".





PLAZO ESPECIAL PARA AGENTES RETENEDORES

Hasta el **24 de abril**, declaración y pago de retención y autorretención con plazo especial.







COLOMBIA Y ESTADOS UNIDOS FIRMARON ACUERDO PARA BENEFICIAR EL COMERCIO EXTERIOR ENTRE AMBOS PAÍSES

La DIAN emitió comunicado de prensa destacando:

"En Boston, Massachusetts, se firmó hoy el **Acuerdo de Reconocimiento Mutuo** (ARM) entre los Programas **Operador Económico Autorizado de Colombia** (OEA) y CTPAT (**Customs Trade Partnership Against Terrorism**) de Estados Unidos.

Luego de un trabajo técnico, extenso y productivo, en el que la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (DIAN) a través de la Dirección de Gestión Aduanas y la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos (CBP) (Customs and Border Protection) encontraron compatibilidades de sus programas OEA y CTPAT, a través del estudio comparativo de su normatividad y procedimientos de validación en terreno, se llegó hoy a la firma del Acuerdo de Reconocimiento Muto entre los dos países.

La figura del Operador Económico Autorizado fue concebida por la Organización Mundial de Aduanas (OMA) para fomentar la implementación de medidas de seguridad en las cadenas logísticas de los países miembros, basadas en la evaluación del riesgo de cada organización, de forma que pudiese hacer frente a los riesgos globales que los afectan.

Colombia se adhiere a esta propuesta y adopta el OEA bajo un fuerte esquema interinstitucional en el que participan las autoridades de control que actúan en frontera: DIAN, Dirección Antinarcóticos de la Policía Nacional, Invima, ICA, DIMAR y Superintendencia de Transporte. Este enfoque le ha valido el reconocimiento como uno de los programas más rigurosos y completos de la región.

"Esperamos que este Acuerdo Mutuo de Reconocimiento aporte mayor competitividad a los productos colombianos, contribuya al aseguramiento de sus logísticas, al fortalecimiento, la relación comercial entre ambos países y a la seguridad de la cadena de suministro internacional en las operaciones de comercio exterior", indicó Luis Carlos Reyes Hernández, director general de la DIAN.

El acuerdo con la aduana estadounidense significa el mayor reconocimiento que un país puede otorgar a otro en términos de seguridad logística, al reconocer la compatibilidad y solidez de su programa, "Son pocos los países que han implementado un programa de Operador



Económico Autorizado con tanto nivel y con tan alta cooperación y colaboración intergubernamental (...) Sin un programa robusto y bien establecido, no hubiera sido posible este acuerdo", Carlos Ochoa, Branch Chief Communications, Standards, and Policy CTPAT.

Beneficios para los exportadores e importadores

Se espera que este acuerdo traiga importantes beneficios a los usuarios OEA de los países signatarios, entre los que se encuentran:

- Inclusión como variable en los sistemas de riesgos aduaneros, sanitarios y de policía: el comportamiento se reflejará en una reducción de inspecciones.
- Atención preferencial por parte de funcionarios aduaneros para los OEA.
- Adopción de mecanismos para dar continuidad a operaciones en caso de interrupciones del flujo comercial.
- Intercambio de experiencias y mejores prácticas en seguridad logística.
- Promoción de acciones con otros países o bloques económicos para asegurar las cadenas de suministro internacional.
- Mejora en la predicción de movimientos de mercancía de un territorio a otro, impactando la seguridad y competitividad.
- Intercambio de información más fluida y automatizada con los sistemas de riesgo a través de tecnologías modernas como blockchain.

Con el ARM se espera que la mayor competitividad para las empresas OEA impacte los más de 14 mil millones de dólares que representa hoy la oferta exportable colombiana en productos como flores, bananos, café, hortalizas, aceite de palma, confitería, manufactura, vidrio, entre otros.

Datos de interés

El programa CTPAT fue el primero en el mundo en seguridad de la cadena de suministro internacional. Actualmente cuenta con más de 11.400 operadores incluidos importadores, transportistas, fabricantes y otras empresas en toda la cadena de suministro.

Colombia tiene 673 operadores de comercio exterior autorizados OEA, ocupando en Latinoamérica el segundo lugar después de México.



En Colombia, de los 88 Operadores Económicos Autorizados que se tenían en el año 2019, se pasó a tener 673 en el 2023, entre exportadores, importadores y agencias de aduanas.

Las cifras de intercambio de comercio exterior en exportaciones de las empresas OEA pasaron de representar el 4% del valor FOB (Free on Board) total en el 2017 al 26% en el 2021. Por otra parte, las importaciones pasaron del 4% al 34% del valor CIF (Cost, Insurance and Freight) total, en el mismo periodo. Estas cifras seguirán aumentando con la firma de este acuerdo de reconocimiento mutuo en beneficio de las empresas OEA.

Adicionalmente, la DIAN fortaleció la capacidad operativa incrementando a 38 el número de funcionarios dedicados de tiempo completo a esta labor en el Nivel Central, unidos a los más de 67 funcionarios de las Direcciones Seccionales que apoyan el trámite de las solicitudes. Además de los funcionarios de las otras instituciones de Gobierno que intervienen en el comercio exterior colombiano como la Dirección Antinarcóticos, el ICA, el Invima, la Superintendencia de transporte y la Dirección General Marítima.

Descargue aquí el Comunicado de Prensa".

II. SECRETARÍA DISTRITAL DE HACIENDA DE BOGOTÁ (SDH)

• JORNADA DE ACTUALIZACIÓN TRIBUTARIA 2023

La SDH a través de información difundida en su página web subrayó:

"La Junta Central de Contadores y la SDH invitan a conocer sobre la tercera edición de las NIIF para Pymes y generalidades de impuestos distritales.

La Junta Central de Contadores y la SDH invitan a la próxima jornada de actualización tributaria 2023, que se realizará tanto en modalidad virtual como presencial.

Se compartirán observaciones a la tercera edición de las NIIF para las pymes y generalidades sobre impuestos distritales y beneficios de la reforma tributaria.

Fecha: 19 de abril de 2023

Hora: 3:00 p.m.



Lugar: Carrera 13 N° 28-01, piso 9, edificio Palma Real, Bogotá. **Conexión vía Zoom**

Al diligenciar el formulario, podrás seleccionar si participa de manera presencial o virtual.

Inscríbete diligenciando el formulario".

SÍGUENOS EN TWITTER

FAO 17 de abril de 2023